

Communiqué de presse

Liège - mobilisation de soutien aux personnes sans-abris : « expulser n'arrangera rien ! »



Dès le mois de mai, Securail compte empêcher l'accès au parking de la gare de Liège Guillemins à une quarantaine de personnes sans-abris qui y dorment chaque nuit. Aucune solution d'accompagnement n'est prévue. Une quinzaine d'associations se mobilisent le 24 avril à 16h30 devant l'Hôtel de Ville de Liège pour interpeler le pouvoir communal.

Un parking comme dernier refuge

Cela fait plusieurs années que le parking couvert de la gare de Liège-Guillemins fait office d'abris de fortune pour une quarantaine de personnes qui n'ont pas d'autres endroits où passer la nuit. Ce rassemblement, visité chaque jour par plusieurs associations, est largement composé de personnes chassées d'autres quartiers voire de la gare elle-même.

Une bénévole active sur place témoigne de la précarité de la situation : « il n'y a pas de toilettes, pas d'accès à l'eau pour boire ou se nettoyer. Certaines personnes ont une santé mentale et physique très fragile qui demande des soins importants, sans parler de la présence de mineurs. On manque de moyens pour les aider ! ».

Expulsion sans alternative : les associations se mobilisent

À partir du premier mai, les travaux vont débuter pour installer un dispositif qui fermera l'accès et seuls les détenteurs de tickets de parking pourront y accéder. Bien qu'ils aient déjà été interpellés auparavant, les pouvoirs publics n'ont proposé aucune solution efficace pour accompagner les personnes qui dorment dans cet espace et qui ne pourront désormais plus l'utiliser.

Les associations présentes sur le terrain se mobilisent ce lundi 24 avril à 16h30 devant l'Hôtel de Ville de Liège, avant le conseil communal, pour dénoncer un manque d'action et de volonté politique. Plus précisément, elles demandent la mise en place d'une cellule d'intervention pluridisciplinaire pour proposer un accompagnement individualisé sur le plan psychomédicosocial et une réponse durable et adaptée pour un hébergement de nuit, avec un moratoire sur cette expulsion tant que cela ne sera pas le cas. « On refuse l'inaction de la Ville », déclare Frédéric de l'asbl Benoit et Michel, « déplacer la misère plutôt que de la faire disparaître, c'est inacceptable ! ».

La position de ces associations est exposée en plus de détail dans cette carte blanche : **Expulser les personnes qui dorment au parking de la gare des Guillemins n'arrangera rien**

Une autre mobilisation est prévue le 1^{er} mai sur le parking si l'expulsion est maintenue.

Contacts presse

Benoît Lecocq, asbl Benoît et Michel — 0498 81 33 62

Frédéric Pleyers, asbl Benoît et Michel – 0455/10 15 61

Associations soutenant cette mobilisation : Associations 21 ; Barricade ; MOC Liège –Huy –Verviers - Wareme ; Occupons le terrain ; Réseau Wallon de Lutte contre la Pauvreté ; Rassemblement Wallon pour le Droit à l'Habitat ; asbl Benoit et Michel ; Solidarités Nouvelles Liège ; Solidarités Nouvelles Charleroi ; ATD Quart Monde ; Les Équipes Populaires Liège ; RAPeL ; JOC Liège ; asbl Infirmiers de rue